
Aos treze dias do mês de Março do ano de dois mil e vinte e um, às 16:00 

horas, na sede da Câmara Municipal Casa Marçal Henrique de Lima, a rua Dr. João 

Lucio S/N- Centro, nesta cidade de Nova Olinda Estado da Paraíba, sobre a 

presidência do senhor vereador Severino do Ramos da Silva Carneiro compareceram 

os seguintes vereadores para uma reunião ordinária: ANANIAS MARTINS DA 

SILVA; CÁSSIO PEREIRA DE ANDRADE; DAMIÃO SEVERINO DA SILVA; 

JOSE BATISTA DA SILVA; JOSE RAIMUNDO NETO; MARÇAL DAVID DA 

SILVA; SEBASTIAO BRAZ DA SILVA; SEVERINO DO RAMOS DA SILVA 

CARNEIRO E VALTER GONZAGA DE SOUZA, os funcionários da casa, além de 

outras autoridades e demais pessoas da comunidade. Ao iniciar a reunião o senhor 

presidente Severino do Ramos José da Silva desejou aos presentes votos de boas 

vindas aos presentes, continuando passou a palavra ao segundo secretário o senhor 

vereador Sebastião Braz da Silva para realizar a frequência dos vereadores presentes 

à reunião, onde foi constatada a presença de todos os edis. Prosseguindo, o senhor 

presidente solicitou que lese a ordem de serviço do dia: 1 – Projeto de Lei Nº 

004/2021, de autoria do poder executivo municipal, que dispõe sobre a 

criação no Município de Nova Olinda-PB do Prêmio por desempenho para 

os profissionais que atuam para alcançar os indicadores da Atenção 

Primária à Saúde no Programa Previne Brasil; 2 - Projeto de Lei Nº 

005/2021, de autoria do poder executivo municipal, que dispõe sobre a 

distribuição de horas gratuitas de trator para corte de terra dos 

proprietários agricultores e/ou seus rendeiros para plantio; 3 – Projeto de 

Lei Nº 006/2021, de autoria do vereador José Raimundo Neto, que dispõe 

Cria e implanta o Programa de Prevenção e Combate à Evasão Escolar no 

município de Nova Olinda - PB e dá outras providências; 4 – Projeto de Lei 

Nº 007/2021, de autoria do poder executivo, que dispõe sobre a 

reestruturação do Conselho Municipal de Acompanhamento e Controle do 

FUNDEB – CACS FUNDEB; 5 – Projeto de Lei Nº 008/2021, de autoria do 

poder executivo municipal, que dispõe sobre a ratificação do protocolo de 

intenções firmado ente Municípios brasileiros, com a finalidade de adquirir 

vacinas para o combate a pandemia do COVID-19, medicamentos, insumos 

e equipamentos na área de Saúde; 6 – Requerimento Nº 015/2021, de 

autoria do vereador Damião Severino da Silva, que dispõe sobre solicitação 

ao Prefeito Municipal no sentido de que o mesmo possa ver a possibilidade 

de reativação da Banda Filarmônica Severino Ramos (Chimba), importante 

meio cultural deste Município; 7 – Requerimento Nº 016/2021, de autoria 

do vereador Damião Severino da Silva, que dispõe sobre a inclusão do 

Conjunto Julhinha nos próximos projetos de pavimentação de ruas; 8 – 

Moção Nº 001/2021, de autoria do vereador Damião Severino da Silva, que 

concede votos de Aplausos aos profissionais de Saúde do Município de 

Nova Olinda que atuam na linha de frente de enfrentamento e combate ao 

COVID-19. Após a leitura da ordem do dia o senhor presidente abre o espaço para 



solicitações verbais, em conformidade com regimento. Vai à tribuna o senhor 

vereador Severino do Ramos da Silva Carneiro: saúda a todos, diz que vem 

neste espaço reservado as solicitações, fazer dois requerimentos verbais ao Prefeito, 

o primeiro é no sentido de que o mesmo possa mandar fazer a operação tapa 

buracos nas estradas vicinais do Município, o segundo é para que o Prefeito e sua 

equipe jurídica possa antes de editar um Decreto de fechamento aqui no Município, 

se reúna com a comissão encarregada de combater o COVID-19 no nosso Município. 

Vai à tribuna o senhor vereador Valter Gonzaga de Souza: saúda a todos, 

renova a sua solicitação verbal da sessão passada, solicitando ao Prefeito que possa 

ver a possibilidade adquirir um veículo para o Conselho Tutelar do Município. Vai à 

tribuna o senhor vereador José Raimundo Neto: saúda a todos, diz que vem 

renovar a sua solicitação a respeito da resposta que ficou de ser proferida sobre o 

tratamento da Sra. Gercika Carvalho, que não foi dado continuidade porque esta foi 

chamada pela mãe do Prefeito na época da campanha e disse que não votava no 

prefeito, por isso o tratamento foi interrompido, mais que durante a campanha 

observou que tem mais de 500 (quinhentos) empenhos de óculos neste Município, 

sendo que agora passou a campanha pararam de fazer essas doações e o povo virou 

órfão. Não havendo mais nada a discutir o senhor Presidente coloca em votação os 

Requerimentos Verbais propostos, sendo aprovados por unanimidade, serão 

encaminhados ao poder executivo. Dando continuidade, o Sr. Presidente coloca em 

discussão os Projetos de Lei nº 004/2021, 005/2021, 007/2021 e 008/2021. Vai a 

tribuna o Vereador Valter Gonzaga de Souza: saúda a todos, diz que a 

comissão se reuniu durante essa semana para deliberar sobre cinco matérias que 

foram recebidas na Casa, chegando a emissão de parecer favorável a tramitação e 

aprovação dos Projetos de Lei nº 004/2021, 005/2021, 006/2021, 007/2021 e 

008/2021, devendo ambas as proposituras irem a plenário para discussão e votação 

dos nobres vereadores. Vai à tribuna o senhor vereador José Raimundo Neto: 

saúda a todos, diz que tem compromisso de retornar com as audiências públicas a 

todos projetos de lei que vão de encontro ao povo diretamente; fala que quanto ao 

PL 007 que trata sobre a educação, se comprometeu que todas as matérias que 

falam de educação conversará com os professores; diz que quanto ao PL 005, 

analisou juntamente com a comissão e viu que esse projeto necessitava de um 

acréscimo da palavra gratuita, por isso pediu para que o vereador Valter visse junto 

ao Prefeito essa alteração; por fim, diz que seu voto é favorável aos demais projetos. 

Não havendo mais nada a discutir o senhor Presidente coloca em votação os Projetos 

de Lei nº 004/2021, 005/2021, 007/2021 e 008/2021, sendo aprovados por 

unanimidade, serão encaminhados ao poder executivo para sanção/veto. Dando 

continuidade, o senhor Presidente coloca em discussão o Projeto de Lei nº 006/2021. 

Vai à tribuna o senhor vereador José Raimundo Neto: saúda a todos, diz que 

quando se encerra o ano letivo aqui em Nova Olinda ficam naquela máxima de fazer 

medo aos professores, dizendo que o professor que não tiver alunos não terá sala de 

aula para o próximo ano; fala que o gestor nessa época pós ano letivo se preocupa 



muito com essa questão do número de alunos, por que os recursos para os 

programas do FNDE são enviados pelo governo federal de acordo com o número de 

alunos matriculados; diz que esse projeto visa coibir a evasão escolar, tendo em vista 

que após 05 faltas seguidas e 07 alternadas, o gestor comunicará ao conselho 

tutelar, ao Ministério Público e aos pais do aluno; fala que essa equipe 

multidisciplinar de acompanhamento será formada por um assistente social, um 

psicólogo, um membro do conselho municipal de educação e um motorista; diz que o 

número de alunos do Município nos últimos anos vem só caindo, porque os pais 

estão colocando os filhos para estudar em Itaporanga na rede privada, porque não 

acreditam mais na educação do Município; por fim pede o voto dos nobres colegas 

para aprovação dessa matéria. Não havendo mais nada a discutir o senhor 

Presidente coloca em votação o Projeto de Lei nº 006/2021, sendo aprovado por 

unanimidade, será encaminhado ao poder executivo para sanção/veto. 

Prosseguindo, o senhor Presidente coloca em discussão os Requerimentos nº 

015/2021, 016/2021 e a Moção nº 001/2021. Vai à tribuna o senhor vereador 

Damião Severino da Silva: saúda a todos, diz que hoje está trazendo dois 

requerimentos a esta casa; fala que o primeiro deles trata sobre a reativação da 

banda filarmônica Severino Ramos (chimba), que é um baloarte da cultura de Nova 

Olinda, não sabendo o porque esta banda foi desativada, visto que é um meio de 

inserir os jovens de nossa terra numa atividade sadia, revelando talentos e afastando 

esses jovens das drogas, das bebidas e outros; diz que sobre a questão da ajuda de 

custos, acredita que esta pode ser paga, porque é um valor simbólico que não tem o 

condão de onerar o Município, sendo que este requerimento visa ajudar a 

administração do Município, fazendo votos que o prefeito atenda a essa nossa 

solicitação; fala que quanto a Rivaldo externa sua imensa gratidão por ter trabalhado 

com ele e por ter sido indicado para uma função na Secretaria de Finanças; diz que 

está apresentando também outro requerimento para que o prefeito veja a 

possibilidade de fazer a inclusão do Conjunto Julhinha, nos próximos projetos de 

pavimentação de ruas, uma vez que o gestor tem investido muito em calçamentos 

no seu governo, por isso tem a certeza que este requerimento será atendido; fala 

que no dia de hoje, também apresenta outra proposição, a Moção nº 001/2021, que 

concede votos de aplausos aos profissionais de saúde que estão na linha de frente 

pelo trabalho feito no enfrentamento e combate a pandemia do COVID-19, os quais 

estão todos os diasna luta diária para combater esse vírus maldito, fazendo uma 

menção honrosa a ex-Secretária Dayse Duarte pelo trabalho a frente da Secretaria, 

por isso pede a todos os vereadores que votem favoravelmente. Não havendo mais 

nada a discutir o senhor Presidente coloca em votação os Requerimentos nº 

015/2021, 016/2021 e a Moção nº 001/2021, sendo aprovados por 

unanimidade, serão encaminhados para o poder executivo. Dando continuidade, o 

senhor Presidente dá por encerrado o expediente e dá início ao horário-livre, 

facultando a palavra aos que quiserem usar da tribuna da casa. Vai à tribuna o 

senhor vereador José Raimundo Neto: saúda a todos, diz que sobre o PL 



006/2021 que foi aprovado por esta casa, vai enviar uma cópia por e-mail para todos 

esses professores que citei, para que possam acompanhar a execução desse projeto; 

fala que quanto chegou nesta casa tinha poucas coisas, e com o tempo foram 

reformando, comprou-se o terreno da casa, reconstruímos a casa, compramos um 

sistema de som, que dizendo isso vem falar que o erário público quando bem 

administrado dá para fazer muita coisa; diz que sobre a pavimentação de ruas 

realmente já se fez muito, mais que aqui em nosso Município estão calçando ruas 

sem critérios, calçando uma rua aqui e outra não; fala que quanto ao debate dos 

Decretos, não entende porque aqui em Nova Olinda se combate o coronavírus 

fazendo decretos, onde o dinheiro que veio para combate o COVID-19, que é 

gastado sem precisar de licitação, foi gastado com distribuição de cestas básicas no 

período da campanha; diz que cada desinfecção que fazer nas ruas de Nova Olinda 

custaram 34 mil reais, e que foi gasto mais 130 mil reais com sanitização de 

ambientes fechados, como PSF’s, e ainda com máscaras N-95, onde foi informado 

pelos profissionais de saúde que só é fornecida uma máscara por dia; fala que sobre 

a Secretaria de Cultura, foi dito por um vereador da base do prefeito, que é um 

purgatório para Secretários que erram, por isso pede ao prefeito que repense essa 

nomeação, por que a pessoa indicada infelizmente não tem capacidade; diz que essa 

semana conversou com o ex-vereador Cícero Martins e que ele dizia que existe um 

buraco perto da casa de Biró que já cabe um carro, mais que a justificativa que 

deram é que está no período de inverno, mais que ele sabe onde estão as máquinas 

do Município, estão fazendo serviços particulares por aí, inclusive nas terras de 

propriedade de filha da Vice-Prefeita Maria das Graças, arrancando tocos e 

posteriormente chegou o trator para arar as terras; por fim, pede ao prefeito que 

retire as máquinas de dentro da propriedade de Maria das Graças e coloque para 

recuperar as estradas; Vai à tribuna o senhor vereador Damião Severino da 

Silva: saúda a todos, diz que vem nesta oportunidade registrar a passagem do dia 

internacional da mulher, que foi comemorado no último dia 08 de Março, tendo 

listado algumas mulheres que fizeram parte da história de nossa cidade (DISCURSO 

EM ANEXO), desejando parabéns para todas as mulheres nova olindenses; Vai a 

tribuna o Vereador Valter Gonzaga de Souza: saúda a todos, diz que 

atentamente todos os colegas vereadores que usaram da tribuna, e que inicialmente 

deseja um feliz dia das mulheres a todas mulheres nova olindenses; fala que durante 

esta semana foi procurado por alguns funcionários do Município que reclamaram a 

respeito da não implantação da insalubridade, pedindo ao Secretário Neto que veja 

essa situação com o Prefeito, tendo em vista que a perícia já foi feita pelo perito; fala 

que hoje foram levantados alguns questionamentos sobre o novo Secretário de 

Cultura, e que neste momento pede desculpas ao Secretário Almir, mais que o gestor 

não deve fazer desse cargo um purgatório, para punir secretários que erraram, visto 

que conforme foi dito pelo vereador Dedé, o Município perdeu recursos e acabou 

sendo prejudicado pela falta de uma pessoa que consiga desempenhar bem o 

trabalho na Secretaria, não desmerecendo o Secretário Almir, mais que ele deve ser 



encaixado em outra área que possa melhor contribuir com a administração. Vai à 

tribuna o senhor vereador Sebastião Braz da Silva: saúda a todos, diz que 

vem hoje a tribuna no grande expediente falar a voz do povo; fala que votou 

favoravelmente aos projetos e requerimentos do vereador Dedé de Lula e do 

vereador Damião, que trouxe a questão Cultura, que ninguém aqui quis desmerecer 

o Secretário Almir, mais que este pode dar sua contribuição em outra área, na área 

de transporte, mais na cultura tem que ser um professor ou alguém que entenda da 

área da cultura e do esporte do nosso Município; diz que parabeniza as mulheres 

batalhadoras do nosso Município, que lutam e lutaram pelo desenvolvimento da 

nossa cidade e estão a frente dos mais diversos cargos e áreas da gestão municipal, 

como por exemplo: Maria José do sindicato, Vereadora Eurides, Dona Lula, Iolanda 

Barros, Dra. Maria do Carmo e Daguia Galdino; O vereador José Raimundo Neto 

solicita um aparte que lhe é concedida: parabeniza o vereador Tião de Braz pela 

homenagem prestada as mulheres de nova Olinda, em especial a menção honrosa a 

sua mãe, que para ele é a maior de todas as mulheres. Não havendo mais nada a 

tratar o senhor presidente deu os trabalhos por encerrado, agradecendo a 

presença de todos e declarou encerrada a sessão ordinária. E eu, na 

qualidade de redator, lavrei e digitei a presente ATA que depois de lida e aprovada 

vai por todos assinada. 
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